

Aus Leidenschaft zur Perfektion

Fotopioniere der Dreißigerjahre im hinteren Ötztal

Jahreslauf 22/151



Wollen Sie andere an Ihrem Babyglück teilhaben lassen, dann schicken Sie uns einfach ein Foto mit folgenden Angaben: **Name des Kindes, der Eltern, Wohnort, Geburtstag, -ort, -gewicht und -größe** per e-mail an anzeigen@rundschau.at oder per Post an Rundschau, Postgasse 9, 6460 Imst.

Nach zwei Jahren freut sich der Erbe Kulturraum Sölden endlich wieder eine Ausstellung räsentieren zu dürfen. Bis Oktober wird die Geschichte und das Können der eingebürgerten Fotografenfamilie Lohmann anhand von Bildmaterial, originalen Ausstellungsstücken und einem Dokumentarfilm sowie an Werken und Ideen aus vergangenen Tagen vorgestellt.

Von Mel Burger



Ein Werbegag von Walter Lohmann verleitete die Kuratoren Petra Paolazzi (2.v.l.) und Niko Hofinger (2.v.r.) sowie Florian Klotz (li.) und Claus Scheiber (re.), Vorstände der Raiffeisenbank Sölden, dazu, ein Gewinnspiel zu machen. RS- Fotos: Burger

Als Walter Lohmann, Sohn einer Fotografenfamilie aus Mönchengladbach, in jungen Jahren einen Urlaub auf Grund seiner Naturverbundenheit in den Bergen von Tirol verbrachte, konnte er seine neue Heimat im hinteren Ötztal. Dort konnte er zwei seiner absoluten Leidenschaften, die Berge und die Fotografie, verbinden. Wie seine drei Brüder war Walter im Familienbetrieb mit Fotografie aufgewachsen und entwickelte früh seinen Umgang zur Naturfotografie, die er im Ötztal zur Perfektion trieb. Obwohl er die Fotografie im Jahre 1930 noch als Nebenberuf war und auch Portraits zu einem großen Aufwand führten, da die Apparate, Glasplatten sowie Stative damals noch groß, unhandlich und vor allem schwer waren, scheute Lohmann keine Mühen und nahm manchmal

Tage in Kauf, um ein Bild auf den Bergen zu machen.

DAMALS. Der mühsame Aufstieg hielt ihn nie ab, jedoch der Hang zur Perfektion, gefangen in Technik, der Motivwahl, dem richtigen Licht- und Schattenspiel, konnten ihn so sehr beschäftigen, dass ein Bild erst nach Tagen gemacht wurde und er mehrmals aufstieg. Seine Bilder der Ötztaler Bergwelt trugen zum Bekannwerden des Tales bei und lockten weitere Touristen ins Tal. Als Fotograf und Geschäftsmann in einer Person gründete er ein Fotogeschäft und widmete sich bewusst der touristischen Fotografie. Mit Postkartenaufnahmen aus seinem

Tal erweckte er die Lust zu Verreisen bei den zu Hause gebliebenen und hielt zugleich die Veränderung des Tales fest. Er entwickelte Ideen zu Aufnahmen, die Touristen auch mit nach Hause nehmen und zu ihren eigenen Bildern in ihren Fotoalben hinzufügen konnten. Mit der Ausstellung im Erbe Kulturzentrum der Raiffeisenbank und den Kuratoren Petra Paolazzi und Niko Hofinger soll das Wirken der vier Generationen der Familie Lohmann im Ötztal und ihre Pionierarbeit in Sachen Fotografie, Kulturerbe aber auch der Beruf Fotokaufmann aufgezeigt werden.

ZEITZEUGEN. Anhand originaler Aufnahmen, Postkarten und Verkaufsideen aus den Dreißigern sowie einer alten Kamera aber auch Dokumentarfilmaufnahmen, die durch ihre Herbeith ein Schmunzeln in die Gesichter der Interessierten treiben, soll ein kleiner Einblick in die Anfänge von Walter Lohmann und seiner Familie gezeigt werden. Besonders Anekdoten über seine fast übertriebene Perfektion oder schrullige Begebenheiten, wie zum Beispiel die Einstellung zu den verschiedenen Kameras der damaligen Zeit, lassen einen sehr persönlichen Einblick zu. So erklärt seine Frau in einem Schwarzweiß-Filmausschnitt, wie abwertend er andere Kameramarken Kellerproduktionen nannte, diese für Kunden zwar gut waren aber nie mit seinen geliebten Leicageräten zu vergleichen waren. Die Ausstellung, die noch bis Oktober geöffnet ist, wird durch Fotografien seines Enkels Alexander, der bekannt für provokative und sehr aktuelle Bilder der Zeitgeschichte ist, unterstützt und rundet mit Urenkelin Stephanie Lohmann, die als Fotografin für Architektur und Hoch-



Ava
Eltern: Benjamin und Julia Berger aus Tumpen
Geburtsort: Zams
Geburtsdatum: 17.03.2022
Gewicht: 2.580 g
Größe: 48 cm



Felix Franz
Eltern: Roswitha Huber und Daniel Burkhard aus Völs
Geburtsdatum: 21.04.2022
Geburtsort: Innsbruck
Gewicht: 2.930 g
Größe: 49 cm



Max
Eltern: Ramona Ablaber und Martin Krug aus Jerzens
Geburtsdatum: 23.5.2022
Geburtsort: Zams
Gewicht: 3.310 g
Größe: 51 cm



Rosalie
Eltern: Patrizia Krismer und Lukas Egger aus Imst/Tarrenz
Geburtsdatum: 18.05.2022
Geburtsort: Imst
Gewicht: 3.180 g
Größe: 50 cm



Lisa
Eltern: Stefanie und Christoph Schmid aus Fließ
Geburtsdatum: 1.6.2022
Geburtsort: Zams
Gewicht: 3.170 g
Größe: 52 cm

GLÜCKWÜNSCHE

Oh Schreck, Oh Schreck, die Drei ist weg

Doch sei nicht traurig, du wirst schon sehen: Mit 40 wird's erst richtig schön. Und dabei ist nur eines wichtig: So wie du bist, so ist es richtig.

Herzliche Glückwünsche zum 40. Geburtstag wünschen dir deine Lieblinge Luca und Emily, dein Schatz Tina, Gotthard mit Michaela und Lukas, deine Familie und Freunde!

Tina

Lieber Niklas!

Nun ist das Lernen vorbei, du hast die Matura geschafft! Wir sind stolz auf dich!

Mama & Papa, Oliver, Alexander mit Fam.

DER GRISSEMANN

VON WUNSCHLOS BIS GLÜCKLICH

Grissemann Gesellschaft m. b. H.
Hauptstraße 150, 6511 Zams